



Aargauische Industrie- und
Handelskammer

Entfelderstrasse 11, Postfach
CH-5001 Aarau

Herr
Prof. Dr. Rudolf Minsch
Mitglied der Geschäftsleitung
economiesuisse
Verband der Schweizer Unternehmen
Hegibachstrasse 47
Postfach
CH-8032 Zürich

Ort, Datum
Aarau, 16. November 2007

Ansprechperson
Axel Reichlmeier

Telefon direkt
062 837 18 08

E-Mail
axel.reichlmeier@aihk.ch

F:\DATA_IHK\10_Politik\Vernehmlassungen\2007\Unternehmensidentifikationsnummer\VL Unternehmensidentifikationsnummer 16112007.doc

Vernehmlassung zur einheitlichen Unternehmensidentifikationsnummer (UID)

Sehr geehrter Herr Prof. Minsch

Wir danken für die uns mit Schreiben vom 17. Oktober 2007 eingeräumte Möglichkeit zur Stellungnahme. Wir unterbreiten Ihnen mit diesem Schreiben unsere grundsätzliche Beurteilung des Projektes.

Es ist auch im Sinne der Aargauer Unternehmen, dass der Aufwand im Kontakt mit der Verwaltung und den Behörden administrativ vereinfacht wird. Ein angenehmer Nebeneffekt wäre die Beseitigung von Doppelspurigkeiten in der Verwaltung selbst.

Die Nutzung des Betriebs- und Unternehmensregisters (BUR) als Referenzregister erscheint der AIHK eine sinnvolle Lösung zu sein.

Die UID wäre ein wichtiger Schritt zur Nutzung von elektronischen Geschäftsprozessen mit der Verwaltung (E-Government) und zwischen Unternehmen (E-Business, E-Commerce).

Einige kritische Bemerkungen sind jedoch zu beachten.

Aus Sicht der AIHK müssen die Sicherheit und der Schutz der Daten, Anwendungen, Systeme und Netzwerke gewährleistet und geregelt sein. Die UID soll in einem ersten Schritt den Austausch zwischen Unternehmen und Behörden und in einem weiteren Schritt den Verkehr zwischen Unternehmen vereinfachen.

Es muss verhindert werden, dass sowohl Unternehmen als auch verschiedene Ämter Zugriff auf Daten erhalten, auf die sie aus Datenschutzgründen keinen Zugriff haben dürfen. Wir unterstützen Ihre Haltung, dass «Gläserne Unternehmen» nicht anzustreben sind. Hier muss der Bund realistische, praxistaugliche und der Sicherheit genügende Anforderungen schaffen.

Ein weiterer Punkt ist die zu hohe Erwartungshaltung an die Umsetzung und Einführung einer UID. Es wird nicht einfach werden, die diversen Ämter und Stellen (AHV, MWST, Handelsregister) davon zu überzeugen, ihre bisherigen Identifikationsnummern aufzugeben.

Wir unterstützen im Interesse der Aargauer Wirtschaft eine positive Reaktion bezüglich der Einführung einer einheitlichen Unternehmensidentifikationsnummer von economiesuisse an die Verwaltung.

Auf Detailbemerkungen verzichten wir.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anmerkungen bei der Weiterbearbeitung des Projektes.

Freundliche Grüsse

AARGAUISCHE INDUSTRIE- UND HANDELSKAMMER
Geschäftsstelle

Peter Lüscher
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Axel Reichlmeier
lic. rer. pol.